
在小事上忠心（之一） 

弟兄姐妹们平安！1972 年，有一个 MIT 的气象学家，Edward Lorenz，发表了

这样一篇科学论文，题目是，“可预测性：巴西的一只蝴蝶煽动翅膀，是否可

以在德克萨斯州引起一场龙卷风？”根据他的研究，巴西的这只蝴蝶不会直接

造成德州的一场龙卷风，但是却可能触发一个系列的反应，深刻地改变全球的

气候模式。有些时候，一个很小的行动，却可以带来一个巨大的改变。希望你

永远不会因为一个东西很小，就轻看它。原子非常小，原子核就更小。但是人

们学会了怎样把原子核分裂开来，释放出里面的能量，结果就造出了原子弹，

那是地球上最剧烈的爆炸。在这些很小的东西里，却有不可思议的能量。 

我们需要认识那些小的事情，看重那些小的事情。很多小事情看起来好像无足

轻重，比如没有人太看重几分钟的时间，但我们的生命就是这样分分钟地度过，

不知不觉就走过好多年。每一段时间，不管是长是短，都是宝贵的。如果你想

知道一年的价值，就去问一下刚刚拿到大学录取通知书的高中毕业生，他会告

诉你，过去的一年对他的一生有怎样的影响；如果你想知道一个月的价值，可

以问一位有一个早产婴孩的母亲，她会告诉你，胎儿在母腹中多发育一个月，

是何等关键；如果你想知道一个星期的价值，可以问时代周刊的一位编辑，或

者问一位每个星期都需要讲道的牧师，也许他会告诉你，每七天就是一个生命

的轮回；如果你想知道一分钟的价值，可以问一位刚刚错过飞机的人；如果你

想知道一秒钟的价值，问一问那个刚刚躲过一场可怕车祸的司机；如果你想知

道一毫秒的价值，那就去问一问那位奥运会的银牌得主，他还差多少就可以得

到一块金牌。在北京奥运会上，Micheal Phelps 得了八块金牌，在其中的一个

比赛中，他只比银牌得主领先了 0.01 秒，一个指甲的长度。 

很多年前曾经有过这样一个寓言：因为少了一根铁钉，马的铁掌就掉了下来；

因为铁掌丢失了，这匹战马就没用了；因为这匹战马没用了，这个骑兵就无法

去参战；因为少了这样一个骑兵，这个战斗就失败了；因为这个战斗的失败，

整场战争就输掉了。因为战争输掉了，整个王国也就覆灭了。整个国家灭亡了，

仅仅是因为缺少了一个铁钉。你觉得这是一个牵强附会的说教吗？现实当中却

有印证这个道理的实例。2003 年，美国的一架航天飞机，Columbia，在起飞的

时候，被脱落的泡沫塑料砸坏了几小片绝热瓦。最后航天飞机返回大气层的时

候，热量就从那里进入航天飞机内部，导致整个航天飞机解体，七个航天员全

都牺牲了。 

关于我们的生命，圣经也有同样的教导。“人在最小的事上忠心，在大事上也

忠心。在最小的事上不义，在大事上也不义。”（路加 16：10）上帝肯定地说，

如果你在小事上忠心，你就一定会在大事上忠心。因为每一个大的事情就是由

很多小的事情组成的。我们把小的事情做好了，大的事情自然而然也就完成了。



同样，在小事上不义的人，在大事上也一定不义。一个偷了五块钱的贼，如果

有机会，也一定会偷了 5 百万，5 千万。一滴一滴的水构成了浩瀚的大海，一

粒一粒的沙子，构成了美丽的海滩。上帝说，如果我不能在小的事情上面信任

你，我也就不能在大事上信任你了。很多人就是这样错过了上帝给他们预备的

机会。上帝想祝福你，却是不能；上帝想使用你，却是没有办法。因为你在小

事上不能够忠心。我们觉得钱是大事情，是我们一切工作的目标。上帝却说，

那不过是件小事。如果上帝在钱财上都不能信任你，他会交给你那真正的天国

的财富吗？我们很多人都受过钱财的考验，结果我们的成绩是不及格。如果上

帝在这种小事上都不能够信任你，他怎么能在更大的事情上你信任你呢？ 

我们所有的人都是管家，不一定管大的事情，很多时候是在掌管一些小的事情。

摩西在米甸的沙漠里遇见上帝，那时他不再是一个埃及的王子，而是一个不名

一文的穷苦牧人。上帝说，摩西，你手里拿的是什么？摩西说，只是一个木棍

子，一个牧羊人用的杖。上帝说，把它扔在地上。他就这样做了，杖就变成了

一条蛇。上帝说，摩西，抓着它的尾巴，把它捡起来！摩西顺从了，这条蛇在

摩西的手里又变回了牧羊人的杖。后来神让摩西用这根杖行了无数的神迹，分

开红海，打败敌人，带领以色列人走出了荒凉，走出了奴役，进入神的祝福。

这根杖本来是个小东西，但是在上帝的手中，它不再是摩西的杖，而是变成了

上帝之杖。新约圣经里面也有一个小男孩，他带着一份午餐，有五个饼和两条

小鱼。但是他愿意把这样一份小小的午餐奉献出来，交给耶稣，耶稣就让五千

人得以吃饱。 

你希望自己的一生是有收获，有成果的一生吗？那么你就要学会在小事上对神

忠心。当上帝要考验我们的品格的时候，他并不总是用大事来考验我们，而很

有可能是用小的事情。所以在任何事情上面，不管它怎样小，只要是神托付给

我们的，我们都要尽心尽力，努力做到完美。这样，上帝的祝福和恩典，天国

的喜乐和满足，就会越来越多的倾倒在你的生命里面了。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


